

# EDITORIAL

*La iniciación de la que ha sido llamada la Revolución Urbana, etapa fundamental de la historia de la Humanidad viene desarrollándose desde hace varios milenios. Sus efectos han sido, en muchos aspectos, beneficiosos tanto para el individuo como para la sociedad, sin que puedan pasarse por alto los problemas médicos y sociales que en ella se encuentran involucrados.*

*Esta tendencia, que fuera paulatina en sus comienzos, ha sufrido una aceleración dramática en las últimas décadas, y muy especialmente en los países atrasados y dependientes. En efecto, el proceso de urbanización, sin orden ni plan, está produciendo, particularmente en estos países, efectos catastróficos sobre la salud del hombre y representa un serio desafío a todas las instituciones, en especial, la medicina y los servicios que deben otorgar salud.*

*La agudización de los problemas de salud, concebida dentro de una noción integral de ésta, hace imperativo efectuar un análisis y un diagnóstico en profundidad de toda la situación. Se hace necesario pensar y analizar de nuevo, con una mente renovada y libre de prejuicios, todos los problemas originados por tal situación y muy especialmente, los sistemas de distribución y remuneración de servicios de salud, los métodos de formación de sus profesionales, el equilibrio realista entre los sectores públicos y privados, etc.*

*Es esta una tarea que deben enfrentar conjuntamente la actual generación en ejercicio y los nuevos profesionales de diversas disciplinas que se incorporan a la acción, y además, con la participación activa y diligente de la comunidad.*

*En el presente número, se incluye una síntesis del Symposium organizado por la Sociedad Chilena de Salubridad, la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile y el Servicio Nacional de Salud con motivo del Día Mundial de la Salud, reunión en la que participaron sociólogos, demógrafos, urbanistas, y profesionales de la salud y la educación.*

*En el trabajo "La regulación de la Natalidad en el Servicio Nacional de Salud de Chile", preparado por una Comisión ad-hoc, se hace una reseña de lo hecho hasta ahora en esta materia y se reproducen las recomendaciones hechas por esa Comisión, las que hoy forman parte de la política general del Servicio.*